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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de maio de *|DATE:Y|*
edição 829
 

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia:  Geração Distribuída | CEEE-GT | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

MODELO DE COMPENSAÇÃO PARA GERAÇÃO DISTRIBUÍDA TEM CRÍTICAS E VIRA ENTRAVE AO PL

    Nestor Rabello e Leila Coimbra, da Agência iNFRA

A criação de um modelo de compensação para geração distribuída, em substituição ao atual de subsídios, tornou-se um entrave a um acordo para a votação do Projeto de Lei 5.829/2019, que trata do tema. O substitutivo agora proposto pelo relator Lafayette de Andrada (Republicanos-MG) não agradou a agentes e parlamentares contrários aos subsídios.
"Pelo que vimos no texto que ele está colocando, nada evoluiu, pelo contrário. Está pior do que estava antes”, disse o presidente da Abradee (Associação Brasileira de Distribuidoras de Energia Elétrica), Marcos Madureira, à Agência iNFRA. Ele considera que esse é o “grande problema” do novo substitutivo apresentado por Lafayette. 
“O ponto principal é que se estabelece um tempo de transição, como está sendo discutido, mas que após isso a geração distribuída pague pelos custos que ela traz ao sistema, menos os benefícios. É simples. Mas não é isso que se entende . Colocam que querem considerar os benefícios ambientais e sociais”, completou Madureira.
Pós-subsídio
O modelo de compensação foi proposto inicialmente ao relator pelo vice-presidente da Câmara, Marcelo Ramos (PL-AM), e buscava calcular os benefícios do segmento ao sistema e depois abatê-los dos custos do setor elétrico.
No novo substitutivo apresentado por Lafayette, o modelo de compensação de Ramos foi modificado, ampliando o leque de "benefícios sistêmicos". 
Embora Lafayette tenha afirmado haver um acordo para a votação, Ramos manifestou discordância dos termos apresentados: “Chegar ao texto é uma dificuldade”, pontuou à Agência iNFRA.
Nesse sentido, Madureira apontou que considerar como benefícios sistêmicos questões ambientais e sociais seria “perenizar” os subsídios ao segmento, mesmo após o encerramento dos incentivos após o prazo de transição. “Não é simplesmente dizer ‘aceitei’ . Mas qual é o texto?”, apontou.
“Se eventualmente há um benefício, que seja mensurado e dado o crédito, mas tem de pagar os custos, da maneira como está no texto, o subsídio está perenizado quando se desconhece o custo de encargos de transmissão, por exemplo”, disse. “Discutir prazos a mais ou a menos é importante, mas o essencial é não deixarmos perenizar esses subsídios”, resumiu.
“Não fazem o menor sentido”
Mesma avaliação tem o CEO da Omega, Antonio Bastos. Segundo ele, considerar como benefícios do segmento fatores ambientais e sociais “não fazem o menor sentido”. Um dos maiores players de energia renovável, a companhia é crítica dos incentivos dados ao segmento.
“Benefícios ambientais e sociais não fazem o menor sentido, pois a expansão da geração do Brasil já é e continuará a ser renovável. A discussão de GD não é sobre energia renovável e sim sobre benefícios a grupos de interesse”, disse à Agência iNFRA.
"1 MW é muita energia"
Outro ponto que estava em negociação é a definição de minigeração distribuída. Parlamentares contrários queriam que o relator reduzisse o teto da potência de até 5 MW (megawatts). No novo texto de Lafayette, essa potência caiu para 3 MW, para fontes despacháveis, e ficou em 5 MW para as não despacháveis.
“Para mim não deveria existir. Ninguém tem 1 MW em casa. Para ter uma ideia, isso seria um espaço físico gigantesco, é uma usina. O meu ponto é que a geração remota, você gerar distante do lugar que está consumindo, não deveria existir. Isso é mercado livre. Você deveria fazer a usina, mas vender no mercado livre, com os encargos que são muito mais altos no mercado livre, e não ter a vantagem do subsídio”, disse.
“Na nossa visão, a geração distribuída deveria ser só distribuída, e não remota. Porque a remota é uma distorção do conceito que leva a você a ter um mercado livre de GD para ter uma vantagem. É muita energia”, completou.
Comissão especial
Os agentes e parlamentares contrários à manutenção de subsídios se esforçam para adiar ao máximo a votação do PL, enquanto que os favoráveis tentam emplacar a apreciação da matéria no plenário o mais rápido possível.
O relator Lafayette de Andrada afirmou que a expectativa era que a votação ocorresse nesta quinta-feira (6), uma vez que teria acatado pontos de deputados contrários ao texto, como a redução do prazo de 10 para oito anos para o fim dos subsídios de novos projetos. No entanto, a instalação de uma comissão especial sobre o tema na Câmara, na quarta-feira (5), foi vista como uma sinalização de que o debate sobre geração distribuída irá se prolongar. 
“Eu não sou membro do Congresso, mas como cidadão e empresário, eu tenho essa expectativa ”, disse Bastos. “A própria abertura da comissão especial… naturalmente, ela não pode abrir em um dia e fechar depois de dois dias. Não faz muito sentido. A abertura da comissão especial é um movimento relevante nesse processo, que vai levar a uma discussão e amadurecimento do tema”, reforçou.
Compromisso de pautar
As tensões entre agentes e parlamentares têm aumentado diante da possibilidade de votação do PL, que ocorre em meio a uma longa discussão sobre os incentivos dados à geração distribuída. Em 2019, a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) propôs uma mudança à Resolução 482/2012, que trata do segmento. Houve na ocasião forte reação das associações ligadas ao segmento, que conseguiram apoio do presidente Jair Bolsonaro, com o mote de “taxar o sol”.
Apesar disso, o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), firmou o compromisso de colocar o tema em votação pelo plenário.
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TCU DETERMINA ALTERAÇÕES NO EDITAL DE PRIVATIZAÇÃO DA CEEE-GT

 Dimmi Amora, da Agência iNFRA

O edital para a privatização da CEEE-GT (Companhia Estadual de Geração e Transmissão de Energia Elétrica do Rio Grande do Sul) terá que sofrer alterações. É o que determinou o TCU (Tribunal de Contas da União) em decisão do plenário desta quarta-feira (5).
A CEEE-GT é controlada pelo governo do Rio Grande do Sul, mas ela tem ativos da União e, por isso, sua privatização precisa de análise dos órgãos federais. As determinações expedidas pelo TCU são para a ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) e para o Ministério de Minas e Energia.
Entre os ativos da CEEE-GT estão as UHEs Bugres, Canastra, Itaúba, Jacuí e Passo Real; as PCHs Capigui, Ernestina, Forquilha, Guarita, Herval, Ijuzinho, Passo do Inferno e Santa Rosa; e a CGH Toca.
A principal mudança determinada pelo relator, ministro Augusto Nardes, foi para que o edital de privatização tenha cláusulas adequadas aos modelos de privatização do governo federal, sob risco de inviabilidade da disputa. Além disso, são determinadas algumas atualizações de parâmetros econômicos dos estudos. A decisão está disponível neste link.
Na mesma sessão, o TCU aprovou duas rodadas de concessão de ativos de óleo e gás da ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis), a 16ª Rodada de Licitações de Blocos Exploratórios Marítimos e a 6ª Rodada de Licitação de Blocos sob o Regime de Partilha. As decisões estão disponíveis aqui: 16ª e  6ª.
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SIE Brasil - Portaria Normativa 12 do Ministério de Minas e Energia aprovou o SIE Brasil (Sistema de Informações Energéticas do Brasil), com o objetivo de gerenciamento e disseminação de informações sobre o setor.
Processos tarifários - Portaria 6.660 da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) alterou a redação da Portaria 5.913/2019, que trata de responsabilidades da Coordenação de Fiscalização e Validação de Custos para Processos Tarifários.
Coordenadores - Portaria 100 da ANEEL alterou a redação da Portaria 6.1162019, que nomeou coordenadores da Superintendência de Fiscalização Econômica e Financeira.
Requerimento - A ANEEL registrou recebimento de requerimento de outorga da Usina de Energia Fotovoltaica Pedro Leopoldo Ltda para UFVs em Baldim e Jaboticatubas (MG); da Atlas Brasil Comercializadora de Energia Ltda, em Juazeiro (BA); da Voltalia Energia do Brasil Ltda para EOLs em Serra do Mel (RN); e da Oleoplan S/A Óleos Vegetais Planalto para UTE em Veranópolis (RS). 
Teste - A ANEEL liberou para teste uma unidade de 0,9 MW da EOL Vento Meridional Oeste I, em São José do Cedro (SC).
Comercial - A ANEEL liberou para operação comercial uma unidade de 4,2 MW da EOL Serrote IV e duas unidades da EOL Serrote V, somando 8,4 MW, todas em Trairi (CE); uma unidade da EOL Ventos de São Januário 06, com 4,2 MW, em Campo Formoso (BA); e uma unidadde da UTE Rio Vermelho 3, com 20 MW, em Junqueirópolis (SP).
Celba - A ANP (Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis) autorizou a Celba (Centrais Elétricas Barcarena S/A), em Barcarena (PA), a construir a Estação de Transferência de Custódia, correspondente à segunda fase do projeto do Terminal de Regaseificação de Gás Natural Liquefeito.
Itaipu - Carlos Marun foi exonerado do cargo de conselheiro de Itaipu Binacional. Em seu lugar entrará Maria Aparecida Borghetti. 
Mudanças - A Secretaria de Governo e a AGU (Advocacia-Geral da União) fizeram várias mudanças de cargos. As mudanças podem ser vistas neste link.
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Agenda do ministro - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, participa, às 11h, do webinar “O Futuro do Brasil é Agora”, por videoconferência. No ministério, concede entrevista à Agência iNFRA, às 14h, e reúne-se com o deputado federal Evair de Melo (PP-ES), às 15h.
Reunião de líderes - A reunião de líderes do Congresso Nacional que estava prevista para ser realizada hoje (6), às 12h, foi adiada para a próxima segunda-feira (10), às 10h.
Comissões - A CCJC (Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania) aprovou o parecer do deputado Silvio Costa Filho (Republicanos-PE) ao PDC 978/2018, que permite a venda direta entre refinarias e postos de combustíveis.
Comissões II - A Cdeics (Comissão de Desenvolvimento Econômico, Indústria, Comércio e Serviços) rejeitou, nesta quarta-feira (5), o PL 1.767/2020, que inclui o MEI no programa de Tarifa Social da Conta de Energia. Já o REQ 24/2021, que requer realização de audiência pública sobre a privatização da Eletrobras, foi aprovado na comissão. 
Modernização - Abrace, Abraceel, CLP e Unidos pelo Brasil promovem o webinar “Pelo futuro da energia: avançar no PL 414 é necessário”, às 11h. O evento conta com a participação do ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, e o deputado federal Paulo Ganime (Novo-RJ). A transmissão será neste link.
 
Audiência ANEEL - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) realiza hoje (6), às 10h, a Audiência Pública 9/2021, sobre Revisão Tarifária Periódica da Energisa Sul Sudeste Distribuidora de Energia S/A, a vigorar a partir de 12 de julho. Mais informações estão no site.
 
Serviços CCEE - A CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) lançou dois novos serviços na “Plataforma de Integração: os relatórios de pré e pós-liquidação do MCP (Mercado de Curto Prazo)”. O objetivo é permitir a conexão direta entre os seus sistemas e os da CCEE, para promover a troca de informações e a automatização de suas operações.
Teleconferência AES - A AES Brasil realiza hoje (6), às 14h, a teleconferência sobre os resultados do primeiro trimestre de 2021, com palestra da CEO, Clarissa Sadock. O acesso é neste link. A senha para participar da conferência é AES Brasil.
 
Teleconferência Taesa - A Taesa (Transmissora Aliança de Energia Elétrica) realiza hoje (6), às 11h, a teleconferência sobre os resultados do primeiro trimestre de 2021. O acesso pode ser feito neste link.
 
Teleconferência Copel - A Copel (Companhia Paranaense de Energia) realiza hoje (6), às 14h, a teleconferência sobre os resultados do primeiro trimestre de 2021. Acesse neste link.
Eventos - A Eletrobras divulgou nesta quarta-feira (5) o resultado da seleção do “Edital de Eventos do Setor Elétrico 2021”. O edital patrocina projetos a serem realizados entre 28 de junho de 2021 e 27 de julho de 2022. O processo conta com recursos de até R$ 1.330.000,00. Acesse a lista neste link.
voltar para o topo

Marco legal da mini e microgeração pode ter custo bilionário
Polêmico, PL 5829 é defendido pelo mercado solar, composto por 470 mil investidores, entre bancos, supermercados, empresas de telefonia e pessoas das classes de alta renda. (Valor)
______________________________
Investidores apostam na GD para “limpar” seu consumo
Mesmo com revisão das regras, alternativa continuará atrativa para os consumidores. (Valor)
______________________________
Engie planeja vender térmicas ainda neste ano
Grupo tem estratégia de transição para economia de baixo carbono; no primeiro trimestre, lucro subiu 3,3%, para R$ 529 milhões. (Valor)
______________________________
Taesa planeja entregar obras em andamento até o fim do ano
Taesa tem 39 concessões, das quais seis estão em construção. (Valor)
______________________________
Em recuperação judicial, Renova marca leilão que pode render R$ 1 bilhão
Empresa pretende vender a fatia de 51% da usina que está nas mãos de sua controlada Chipley Participações. (Estadão – Coluna do Broadcast)
______________________________
Depois de suspender IPO, Rio Alto prepara captação de R$ 600 milhões
Companhia tem dez projetos de energia solar no Nordeste, sendo que três estão em operação comercial. Os demais têm previsão de serem concluídos em 2023. (Estadão – Coluna do Broadcast)
______________________________
Diesel começa a chegar mais caro aos postos com fim da isenção de PIS/Cofins
Governo ainda não se manifestou sobre pedidos de prorrogação e preços tendem a bater recordes. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Petrobras diz que não vai chamar nova assembleia
Estatal informa que não pretende convocar uma nova assembleia de acionistas como queriam minoritários. (Valor)
______________________________
Copom eleva taxa Selic para 3,5% e sinaliza nova alta
BC planeja manter ‘algum estímulo’ ao longo do processo de recuperação econômica. (Valor, Folha de S.Paulo, Estadão, O Globo)
______________________________
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